

## OUVERTURE DE LA MAISON ENVOL SOLIDARITÉ.

# Un sanctuaire pour les femmes victimes de violences

Espace de répit unique dans le département, Envol est un lieu d'accueil inconditionnel, ouvert 7 jours sur 7, pour toutes les femmes victimes de violences en quête d'un nouveau départ.

L'idée a germé après quelques coups de colère. Confrontée à « des défauts de prise en charge », Pauline Deveaux rêvait d'un « minimum de confort », d'un accueil « sans frein » et inconditionnel pour les femmes. C'est fait.

Mardi, la directrice de l'association Accueil Service a inauguré, dans les anciens locaux de la trésorerie de La Madeleine, un lieu unique dans le département. Véritable cocon, entièrement dédié au bien-être des victimes, la maison Envol Solidarité Femmes 27 et son séjour de répit départemental concentrent tous les services possibles pour accueillir, mettre à l'abri et accompagner les victimes de violences de l'Eure et leurs enfants.

### Un véritable élan collaboratif

Conçue pour regrouper en un seul lieu l'ensemble des démarches nécessaires à une prise en charge rapide et efficace, la Maison des femmes est le fruit d'un « renforcement des partenariats existants avec les acteurs référents du repérage, de l'accompagnement et de la protection des femmes victimes de violence ». Réunis sous un même toit où ils tiendront des permanences récurrentes, les associations et les services publics, jusqu'ici disséminés sur le ter-

ritoire, seront entièrement au service des victimes. La maison Envol « vise à fluidifier et à consolider le parcours d'accompagnement des victimes, notamment entre la prise en charge d'urgence et les dispositifs de droit commun à la mise en œuvre plus complexe » résume Accueil Service.

Ouverte depuis le 31 octobre, Envol dispose de sept appartements « réconfortants ». La décoration est soignée, l'accès est sécurisé pour prévenir toute intrusion extérieure. Véritable sas de répit, accessible en urgence 24 heures sur 24, 7 jours sur 7 ou en accueil programmé via l'ensemble des dispositifs d'alerte (forces de l'ordre, accueil de jour, SIAO 115, lignes d'écoute ADAEA, Accueil Service 3919), cette structure unique a été financée par l'État, la Région Normandie au titre du contrat de territoire de l'agglomération, la Siloge, le Crédit Agricole et la Fédération Nationale Solidarité Femmes.

Dans un département où le nombre des violences intrafamiliales reste « beaucoup trop important », l'initiative a été saluée par Isabelle Dorliat-Pouzet. « Ce n'est pas si souvent que l'on a une telle diversité à une inauguration. Elle reflète l'engagement des uns et des autres et l'importance de ce lieu », a souligné la secrétaire générale de la préfecture



La Maison des femmes est ouverte 24 heures sur 24, 7 jours sur 7. Charles GIOVACCHINI

de l'Eure.

Une importance capitale pour Marie qui a réussi à se soustraire à la violence de son mari et de son beau-père en venant se réfugier dans la chaleur d'Accueil Service. En reconstruction après avoir échappé à un mariage forcé, la jeune femme, hébergée par Ysos avant l'ouverture de la Maison des femmes, est

épaulée par Séverine dans ses démarches. Plainte, procédure de divorce, ouverture des droits, etc. « Séverine m'a rassuré et m'a donné du courage. Aujourd'hui, je n'ai plus peur » a-t-elle témoigné, mardi, pour souligner l'efficacité de ce dispositif.

● Ch.G.

### Un numéro d'appel unique

En plus de la plateforme téléphonique d'écoute nationale, d'information et d'orientation des victimes de violences sexistes et sexuelles accessible 24 heures sur 24, 7 jours sur 7 via le 3919, un numéro d'écoute a été mis en place pour les femmes victimes de violences. Le 06 37 29 05 86 est également ouvert 24 heures sur 24, 7 jours sur 7.

## LE PRÉFET EN VISITE. Simon Babre et la chocolaterie

Lundi soir, Chocolat & Douc'Eure, la chocolaterie de la Fabrik Eure Seine au sein de l'Adapei 27, a reçu la visite du préfet Simon Babre, accompagné d'Isabelle Dorliat-Pouzet, secrétaire générale de la préfecture de l'Eure et sous-préfète d'Evreux. Un déplacement à l'occasion de la Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées, du 20 au 26 novembre.

Le préfet a été accueilli à la boutique de vente, 667 rue Jean-Monnet, par Florence Perret, la présidente de l'Adapei 27, le directeur général Jacques Serpette et la directrice de l'ESAT Les Ateliers du Beffroi, Karine Thier, accompagnés d'encadrants.

L'Adapei 27, association de parents, accompagne au quotidien plus de 1 400 personnes en situation de handicap men-



Le préfet dans la boutique « Chocolat & Douc'Eure » avant la visite du laboratoire. CM

tal, cognitif ou psychique.

La conception, la fabrication et la commercialisation de chocolats de grande qualité sous l'enseigne *Chocolat & Douc'Eure*

font partie des activités de l'ESAT du Beffroi. Une production artisanale, dans les règles de l'art, par des travailleurs ayant acquis un savoir-faire et

des compétences auprès d'un moniteur maître chocolatier. Cette activité existe depuis plus de deux ans. La boutique est ouverte depuis 14 mois.

### Le soutien du préfet et de l'État

Jugées succulentes par les clients, les productions *Chocolat & Douc'Eure* sont montées en gamme et se sont diversifiées. La chocolaterie dispose d'un important catalogue avec, en ce moment, des spécialités de Noël. Les ballotins sont fabriqués par l'imprimerie, installée dans un atelier voisin du même bâtiment. « On peut donc personnaliser l'impression en fonction des demandes. »

En visite dans le laboratoire, le préfet a discuté avec les travailleurs et les encadrants. Lors des explications données, la présidente a décrit comment cette activité de chocolaterie donne la possibilité aux personnes en situation de handicap d'acquérir de nouvelles compétences permettant de répondre aux besoins et aux exigences du haut de gamme.

Le directeur général a développé le sujet de l'insertion de travailleurs dans le milieu

professionnel « ordinaire ». « Comme dans tout ESAT, des travailleurs ont un projet professionnel personnel ; projet accompagné par la structure, en fonction de leurs capacités, de leur savoir-faire et savoir-être acquis, et des possibilités de passerelles avec le milieu du travail ».

La directrice de l'ESAT s'est fait l'écho du ressenti des travailleurs : « Cette activité a donné de la fierté à toute l'équipe y travaillant, et même à l'ensemble de l'ESAT Les Ateliers du Beffroi ».

■ **Chocolat & Douc'Eure** : 667 rue Jean-Monnet — ZAC du Bois des Communes. Tél. : 02 32 62 21 91. Mail : [chocolaterie@adapei27.fr](mailto:chocolaterie@adapei27.fr)

■ **Le magasin est ouvert du lundi au jeudi de 9 h à 12 h et de 13 h à 17 h ; le vendredi de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h ; fermé les samedi et dimanche.**